
Взгляд с улицы «Правды»
«Чёрного барона» 

свергли с пьедестала
Общие усилия коммунистов и их союзников дали 

результат: бюст П.Н. Врангеля, самовольно установ-
ленный в Ростове-на-Дону, был демонтирован. Дон-
скую землю 29 ноября после трёхнедельных проте-
стов Компартии освободили от Врангеля.

Мы все вправе гордиться этой победой: и те, кто выхо-
дил в одиночные пикеты в самых разных городах Рос-
сии, и те, кто держал эту тему в информационном поле 

в течение более чем трёх недель. Достигнутый успех вполне 
сравним с ликвидацией памятной доски Карлу Маннергейму 
в Санкт-Петербурге, установка которой носила такой же под-
чёркнуто оскорбительный и провокационный характер.

Не правы коммунисты, пишущие на волне общей радо-
сти, что установившие бюст Врангеля якобы не подумали 
о том, какую реакцию это вызовет в обществе. Полагаем, 
очень хорошо подумали: увековечение памяти белогвардей-
ского вожака состоялось в годовщину Великой Октябрьской 
социалистической революции. Это была сознательная про-
вокация, нацеленная на разжигание вражды в российском 
обществе в трудное для страны время.

Эти выводы подтверждает то, что творилось в коммен-
тариях в сообществе «Правды» в социальной сети «ВКон-
такте». На каждую нашу публикацию совершался «набег» 
современных сторонников белых. Самым мягким из напи-
санного ими были выражение радости от того, как «корёжит 
краснопузых», призывы «закопать» Ленина и высказывание 
надежд, что «коммуняк пересажают». Видимо, именно так 
эти господа представляют себе единение.

Зададим простой вопрос: кто из лидеров или просто за-
метных фигур в КПРФ хоть раз позволял себе подобное в 
отношении политических оппонентов: открыто оскорблял, 
призывал к расправам?

Однако в отношении КПРФ такое допускают не только ано-
нимные комментаторы, но и публичные личности. Цитируем: 
«Коммунисты, которые сражаются с памятником Врангелю, 
это и правда смешно. Уже хотя бы потому, что большевики 
создали Украину... Врангель, при всех вопросах к нему, сра-
жался за «единую и неделимую Россию»… Нынешние крас-
ные инфоцыгане, торговцы советской идеей, сами особенно 
не верят в то, что писал Ленин или Сталин. Как и возрождение 
СССР для них смерти подобно. Инфоцыгане просто спекули-
руют на чувствах людей постарше и играют ощущением спра-
ведливости». Это написал в своём телеграм-канале зампред 
Мосгордумы и сотрудник ВГТРК Андрей Медведев. Кто как, а 
мы считаем данную запись оскорбительной, провоцирующей 
рознь, да и к тому же безграмотной.

Врангель «сражался за «единую и неделимую Россию»... 
Как мог кто-то из вождей белых за неё сражаться, если бе-
лое движение было чудовищем Франкенштейна в политике, 
сшитым из совершенно разнородных частей. Его и белым-то 
называть можно только условно. Этот термин пришёл из Ве-
ликой французской революции, где монархисты выступали 
под белым флагом династии Бурбонов. Но, скажите, Колчак, 
что ли, был монархистом? Он себя объявил верховным пра-
вителем России — зачем ему монарх? Или Врангель, кото-
рый возглавил Русский совет — правительство в изгнании 
без единого члена царского семейства? Не смешите...

Лидеры белого движения не выносили друг друга на дух, 
а некоторые даже не разговаривали между собой. Их по-
литические программы мало того что были путанными, они 
ещё и противоречили одна другой. Какая уж тут «единая 
и неделимая»? Если бы вдруг с иностранной помощью им 
удалось покорить восставший народ, то они вцепились бы в 
глотки друг другу, а за спиной каждого из них стоял бы свой 
иностранный куратор. Это схема, отработанная Западом в 
колониальных войнах: пока туземцы воюют, метрополия спо-
койно грабит их страну.

Но Медведев — вообще тот ещё знаток истории. Если 
Украину «выдумали» большевики, то почему 18 января 2024 
года мы будем праздновать 370 лет Переяславской рады? 
На ней кто с кем воссоединился?

Важнейший вывод из эпопеи с Врангелем в том, что мы 
не позволили надругаться над исторической памятью. И этот 
успех нужно закрепить. На территории России не место мо-
нументам нацистскому пособнику П.Н. Краснову, белочехам 
и прочим врагам и предателям.

Михаил КОСТРИКОВ.

Ирина 
ФИЛАТОВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

Очередной скандал в одном из самых 
проблемных городов Чувашии – Мариин-
ском Посаде.

В субботу родителей школы им. К.Д. 
Ушинского пригласили на экстренное 
собрание и сообщили, что школа вре-

менно закрывается из-за обнаруженных на-

рушений в конструкции здания. МЧС выявило 
более 60 нарушений! Самое потрясающее в 
этой новости то, что это не старая школа - её 
ввели в эксплуатацию в сентябре 2023 года. 

Вопрос к администрации города: а 
как вы подписывали документы о вводе 
школы в эксплуатацию? Тогда всё соот-
ветствовало нормативом? Там ваши же 
подписи стоят, включая МЧС.  

Есть ещё один «приятный» бонус: не хва-
тило 200 млн. рублей на ремонт шоссе. Зато 
Правительство Чувашии решило под Новый 
год обновить мебель у себя в кабинетах и как 
раз на сумму 200 млн. рублей. 

Прокуратура уже взяла этот вопрос на 
контроль.

2 декабря состоялось Всерос-
сийское партийное собрание «В 
будущее – с Лениным!», которое 
в режиме видеоконференцсвязи 
провёл Председатель ЦК КПРФ, 
лидер народно-патриотических 
сил России  Г.А. Зюганов.

«Мы с вами собрались в 
очень сложное, проти-
воречивое и ответствен-

ное время, когда Русскому миру 
англосаксами и натовцами объяв-
лена война на уничтожение. Они 
собрали третью Антанту, почти 50 
государств, и решили искоренить всё, что 
связано с нашей великой историей и нашей 
державой», – отметил во вступительном сло-
ве Геннадий Андреевич. Далее он проанали-
зировал процессы, происходящие в стране 
и мире. Чтобы одержать победу, нужно под-
нимать и развивать экономику. И тут важна 
роль народных предприятий. Ведь там, где в 
основе всего социализм, коллективный труд 
и забота о каждом человеке, удаётся дости-
гать выдающихся результатов, сказал он.

В этой связи Г.А. Зюганов подчеркнул: 
«Мы сейчас должны максимально сконцен-
трировать и сплотить общество. И это ис-
ключительно принципиальная позиция. Ведь 
побеждают тогда, когда отмобилизованы все 
ресурсы и резервы. Когда есть воля и поли-
тическое руководство. Когда сплачивается 
народ, добиваясь очередной победы над са-
мыми злобными силами. Когда всё делается 
для освоения новейших технологий.

Капитализм зашёл в тупик. Почему рос-
сийское руководство не берёт пример с 
уникальной ленинско-сталинской модерни-
зации? Ведь китайцы её взяли себе на воо-
ружение и сегодня блестяще демонстрируют 
успехи социализма с китайской спецификой! 
А Россия за последние 30 лет не продвину-
лась вперёд. Продолжение нынешнего фи-
нансово-экономического курса неизбежно 
приведёт к поражению. Наша партия факти-
чески 30 лет спасает страну. И я горжусь тем, 
что коммунисты, наши лево-патриотические 
силы всё делали для того, чтобы идеи со-
циализма, справедливости и дружбы высоко 
были подняты на Знамени Победы».

В преддверии президентских выборов, от-
метил выступающий, у нашей партии есть ре-
альная «Программа Победы», есть команда 
профессионалов. На борьбу нас вдохновляет 
ленинско-сталинское наследие. Наше собра-
ние подтверждает верность великой совет-
ской эпохе. Будущее России мы связываем 

только с социализмом. Решать наши текущие 
и стратегические задачи позволит удвоение 
численности партии. 22 и 23 декабря состо-
ятся Пленум ЦК и съезд КПРФ. Мы выдвинем 
нашего кандидата в президенты страны. «Мы 
можем уверенно смотреть в будущее, ибо 
наше дело правое. И я абсолютно уверен, 
что победа будет за социализмом!» – резю-
мировал Г.А. Зюганов.

На партийном собрании также выступили: 
первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин, заместитель Председателя ЦК 
КПРФ В.И. Кашин, член Президиума ЦК КПРФ 
Н.В. Коломейцев, Первый секретарь ЦК Ком-
партии Белоруссии А.Н. Сокол, руководители 
ряда областных и краевых комитетов КПРФ. 
Они делились своим опытом общественно-
политической и партийной работы, деятель-
ностью по восстановлению и сохранению 
памятников советской эпохи, особенно В.И. 
Ленину.

Подводя итоги мероприятия, Г.А. Зюганов 
напомнил собравшимся о тех свершениях, 
которых наша страна достигла благодаря 
гению Владимира Ильича. «Всё, что делал 
Ленин, было впервые», – заявил он. Также 
Председатель ЦК КПРФ отметил, что сегодня 
коммунисты продолжают лучшие традиции 
тех, кто закладывал основы советского госу-
дарства. И выразил уверенность в том, что 
мы сумеем достойно отметить 100-летие па-
мяти Ленина и что без Ленинского наследия 
невозможна победа над кризисом, порождён-
ным системными противоречиями. 

Кроме того, Г.А. Зюганов напомнил о за-
даче коммунистов доносить до людей правду 
о великой советской эпохе. «Мы боремся за 
справедливую, сильную, социалистическую 
Родину», – сказал он.

В работе собрания участвовали комму-
нисты Чувашского республиканского отде-
ления КПРФ и их союзники.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Трибуна депутата

В Мариинском Посаде закрыли новую школу

«Мы боремся за справедливую, 
сильную, социалистическую Родину»
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● Активисты Чувашско-Сорминского первичного отде-
ления КПРФ.

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов побесе-
довал с политическим обозревателем KP.RU 
Александром Гамовым.

– Геннадий Андреевич, вы посетили – вме-
сте с другими лидерами фракций и партий – 
Международную выставку-форум «Россия» на 
ВДНХ. Каким было первое ощущение?  

– Выставка достижений народного хозяйства 
была главной экспозицией СССР. Я впервые по-
пал сюда, когда учился в 9-м классе. И был в вос-
торге от того, что увидел. Современные молодые 
люди тоже в восторге от увиденного. Ведь эта 
грандиозная выставка даёт редкую возможность 
познать нашу уникальную страну. Страну в 11 ча-
совых поясов, где восьмое чудо света – Байкал, 
где самая высокая вершина Европы – Эльбрус, 
где реки Волга и мощный Енисей, где уникальный 
Дальний Восток. Я всегда выступал за то, чтобы 

люди знали свою Родину, свою державу. Тогда они 
будут любить её. 

– А что вас ещё впечатлило?
– Многие павильоны оформлены великолеп-

но… Но не хватает одного – преемственности. 
Государство наше имеет более чем тысячелет-
нюю историю. Таких стран на планете с десяток. 
Россия испытала все войны, а выжила благодаря 
единству народа. Советский Союз победил фаши-
стов, прорвался в космос и стал самой великой 
державой, с которой считались в мире. Вот этой 
преемственности на выставке нет…

13-го декабря Совет Федераций объявит о на-
чале президентской кампании. Президентские 
выборы в условиях войны будут проводиться у 
нас в стране впервые. Мы должны подойти к это-
му событию ответственно. С учётом всего того 
здорового, что накопила историческая память 

нашего народа.
На такой выставке, как форум «Россия», дол-

жен быть в полный рост показан гигантский про-
рыв индустриализации великой советской дер-
жавы. Мне рассказали о Демидове. При нём две 
трети металла российского выплавлялось на 
Урале. Но в экспозициях мало рассказывается о 
великих ударных комсомольских стройках. Мне 
показали прекрасный Красноярский край – а я его 
обошёл и объехал весь. Я там видел подземный 
завод, в котором были три атомных реактора, и 
предприятие по производству боевых спутников.

Понимаете, на выставке должно быть не толь-
ко то, что ласкает и радует глаз… Но и – разделы и 
экспозиции, которые могли бы вдохновлять нас на 
Победу в войне с нацизмом и фашизмом, которую 
натовцы и американцы объявили Русскому миру. 
Это принципиально важно.

К выборам президента нужно подойти 
с учётом исторической памяти народа

30 ноября состоялся второй 
этап очередной 22-й сессии Госу-
дарственного Совета Чувашской 
Республики.

Основным в повестке дня было 
рассмотрение во втором чте-
нии проекта закона «О ре-

спубликанском бюджете Чувашской 
Республики на 2024-й и на плано-
вый период 2025 и 2026 годов». К 
докладчику - Михаилу Ноздрякову, 
первому заместителю Председате-
ля Кабинета Министров – министру 
финансов Чувашской Республики у 
депутатов были вопросы.  

Так, депутат фракции КПРФ 
Александр Андреев, сообщив, что 
поступает много обращений от «де-
тей войны», которые никак не до-

ждутся назначения им ежемесячных 
или разовых выплат, поинтересо-
вался, какая сумма предусмотрена 
в бюджете на 2024 год на выплаты 
«детям войны».

Михаил Ноздряков парировал: 
«Взять и назвать конкретную сумму 
невозможно. У «детей войны» много 
безденежных льгот. До 95 процентов 
граждан данной категории являют-
ся ветеранами труда, инвалидами, 
блокадниками и т.д. и получают со-
ответствующие льготы. Кроме того, 
«детям войны» компенсируется 25 
процентов оплаты жилищно-ком-
мунальных услуг и часть затрат на 

газификацию». А по разработке кон-
кретных предложений посоветовал 
обращаться в Минтруда и соцзащи-
ты республики.  

Из других рассмотренных во-
просов выделим следующие. Гос-
совет Чувашии в соответствии с 
федеральным законодательством 
приостановил до 1 января 2025 г. 
действие закона о государственной 
гражданской службе в республике в 
части, касающейся увеличения де-
нежного содержания гражданских 
служащих на уровень инфляции и 
выплаты им субсидии на приобре-
тение жилья. Принят закон об обе-

спечении тишины и покоя граждан 
на территории республики. Он со-
держит требования, обеспечиваю-
щие соблюдение тишины и покоя 
граждан, а также периоды времени, 
на которые они распространяются: 
с понедельника по пятницу – с 23 
часов до 7 часов; в субботу, воскре-
сенье и нерабочие праздничные дни 
– с 22 часов до 9 часов; ежедневно 
— с 13 до 15 часов. Принят закон 
о постинтернатном сопровождении 
детей-сирот до 23 лет. Также Гос-
совет одобрил введение в админи-
страции города Чебоксары новых 
должностей: руководитель управы, 
его заместитель и квартальные.

С. Петров.

На сессии Госсовета Чувашии

Переданному в зону 
СВО УАЗику присвоили 

имя «Чапаевец»

Свой личный автомобиль УАЗ пере-
дал участникам СВО Ильин Евгений 
Борисович, сын секретаря 6-го пер-

вичного партийного отделений города Че-
боксары Ильиной Ирины Васильевны. Ма-
шина уже на передовой и помогает нашим 
бойцам выполнять различные задания. По 
согласованию с Евгением Борисовичем 
УАЗику присвоили имя «Чапаевец».

На вопрос, какими мотивами он руко-
водствовался, совершая бескорыстный 
поступок,  Евгений Борисович ответил так: 
«Я знаком со многими ребятами, которые 
там воюют, защищая нашу Родину. И не 
могу оставаться в стороне. Сопереживаю 
им и помогаю, чем могу».

Первый секретарь Чебоксарского гор-
кома КПРФ З.П. Семенова выразила И.В. 
Ильиной благодарность за воспитание до-
стойного сына.

С. Петров.

И дО КЛАдбИщА нУжнА 
хОРОшАя дОРОГА

В Шумерлинский горком КПРФ обрати-
лись жители Магаринского сельского 
поселения. Их беспокоит состояние 

дороги до кладбища в деревне Верхние 
Магарины. По ней даже не каждый гру-
зовик проедет, а уж легковой автомобиль 
тем более. Люди возмущены тем, что ра-
ботники окружной администрации любят 
демонстрировать свои успехи. А решение 
проблемных вопросов вечно отодвигают 
«на потом». Так, похоже, происходит и с 
названной дорогой. Народу по ней ездит 
много. Машины бьются. А местные власти 
это будто бы не замечают. 

Шумерлинский горком взял решение 
проблемы с дорогой на контроль. А депу-
тат Госсовета Чувашии Александр Андре-
ев подготовил соответствующий запрос в 
органы власти. 

шумерлинский горком КПРФ.

на заседании бюро Комитета шумерлинско-
го горкома КПРФ были рассмотрены актуаль-
ные вопросы партийной жизни, в том числе 
празднование годовщин со дня рождения И.В. 
Сталина и образования СССР.  

Члены бюро подвели итоги работы первичных 
партийных отделений в текущем году, утвер-
дили секретарей первичек, наметили меры 

по укреплению первичных отделений, активиза-
ции приёма в партийные ряды и сбору членских 
взносов, определились со списком награждаемых 
по итогам года. Бюро назначило проведение оче-
редного пленума горкома на 29 декабря и утвер-
дило его повестку дня. 

А. швецов,
первый секретарь 

Шумерлинского горкома КПРФ. 

Подводят итоги партийной работы за год

Заседание бюро Комитета райкома 
состоялось и в Аликово. на нём рас-
сматривался вопрос о приёме в члены 
партии и обсуждалась повестка дня 
пленума райкома, намеченного на ко-
нец декабря.

Первый секретарь райкома Вячес-
лав Сорокин вручил партийный 
билет и памятную медаль «100 лет 

СССР» ветерану боевых действий в Афганистане, кавале-
ру ордена Красной Звезды Юрию Григорьевичу Козлову (на 
снимке он в центре).

В районе проводятся кустовые партийные собрания, на 
которых секретари первичек отчитываются о проделанной ра-
боте. Коммунистам, принимавшим активное участие в сборе 
гуманитарной помощи бойцам СВО и тем, кто проявил себя 
в ходе предвыборной кампании, Вячеслав Сорокин вручил 
благодарственные письма, подписанные Председателем ЦК 
КПРФ Геннадием Зюгановым, и почётные грамоты от местно-
го партийного отделения. 

Аликовский райком КПРФ.
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Уважаемый Владимир Владимирович!

Сегодня в условиях СВО и гибридной войны 
коллективного Запада против России одним из 
зловещих примеров лицемерия и предатель-
ства «пятой колонны» является сохранение 
в целом ряде регионов страны памятных ме-
мориалов белочехам. Такие мемориалы уста-
новлены с 2006 по 2015 гг. в 15 областных и 
районных центрах Поволжья, Сибири и Дальне-
го Востока. Памятники и обелиски этим палачам 
русского народа установлены во Владивостоке, 
Екатеринбурге (где были замучены и расстреляны 
более 1 000 человек), Бузулуке, Красноярске, Кут-
луке, Пугачёве, Ульяновске, Сызрани, Пензе. 

20 октября 2011 года, несмотря на массовые 
протесты населения, мемориал белочехам был 
установлен в районе железнодорожного вок-
зала города Челябинска. Сделано это было го-
родской администрацией вопреки воле народа. 
В нижнем Тагиле администрация города не при-
думала ничего лучше, как установить этот «па-
мятник» на территории детского дома №1.

В 2012 году памятник чешским легионерам по-
явился в Кунгуре, затем в Пензе, Пугачёве, Верх-
нем Услоне. И везде предлагалось склонить голо-
ву перед «могилой героев».

Обращает на себя внимание тот факт, что эти 
мемориалы в буквальном смысле «продавли-
вались» чиновниками из Москвы: Президентом 
РЖД В. Якуниным, представителями Министер-
ства обороны РФ. Не оставались в стороне и 
главы администраций областей и городов, в кото-
рых установлены подобные «памятники». Как же 
надо ненавидеть свой народ, историю своего 
Отечества, чтобы так глумиться над памятью 
тысяч зверски замученных, искалеченных и 
изнасилованных россиян, давая «добро» на 
установку таких «мемориалов».

В действительности эти «герои» – жестокие 

враги России. При поддержке стран Антанты в мае 
1918 года они подняли мятеж против Советской 
власти, и по существу начали в стране иностран-
ную военную интервенцию, явились катализато-
ром Гражданской войны. 

В изданном в 1929 г. сборнике «К десятилетию 
интервенции» сообщается, что в оккупированных 
районах почти каждый десятый житель, включая 
младенцев и стариков, был либо убит, либо пока-
лечен, подвёргся насилию, ограблению. Белоче-
хи настоящие убийцы мирных жителей, они били 
детей об угол головой, закалывали штыками жен-
щин и стариков. В одной только Самаре были 
заколоты штыками более 2 000 человек. на 
всей протяжённости Транссиба их называли 
не иначе, как «чехособаки»! Подсчёты военных 
аналитиков того времени показывают, что на од-
ного расстрелянного большевиками белогвардей-
ца приходится сто(!) расстрелянных и замучен-
ных белочехами и интервентами. Кроме этого 
белочехами было вывезено более 600 вагонов 
материальных ценностей на миллиарды рублей и 
значительная часть золотого запаса России.

В наше время новая «Антанта» в лице НАТО, 
в том числе Чехия и Словакия, опять ведут войну 
с нашей страной, оказывают финансовую и воен-
ную помощь фашистско-бандеровскому режиму 
на Украине, сносят памятники советским воинам-
освободителям Европы. Например, 03.04.2020 г. 
был демонтирован памятник маршалу И.С. 
Коневу, а на его месте установили унитаз. 
Как можно России терпеть такое издеватель-
ство и унижение? 

В настоящее время Чехия является одним из 
самых активных государств, поддерживающих ки-
евский режим. В 2022 г. её военная помощь Укра-
ине составила 2,1 млрд. долл., или более 50% во-
енного бюджета, причём частные пожертвования 
граждан на эти цели составили 67 млн. долл. В 
этом году Чехия планирует обучить 4 000 военнос-

лужащих ВСУ. По существу, современная Чехия 
– это такой же агрессор, каким являлись бело-
чехи 105 лет назад. Прошло более века, но ни-
чего не изменилось!

Памятники принято ставить тем, чью па-
мять чтят потомки! Тем, кто внёс свой весомый 
вклад в историю страны, развитие её народа, в 
мировую историю. Врагам, принёсшим огром-
ную боль и нечеловеческие страдания народу, 
памятники не ставят!

Центральный исполнительный комитет Между-
народного Союза советских офицеров, Централь-
ный Совет Союза советских офицеров России 
вместе с другими общественными патриотически-
ми организациями социалистической направлен-
ности: движений «В поддержку Армии, оборонной 
промышленности и военной науки» (ДПА), «Левый 
Фронт», Российские учёные социалистической ори-
ентации (РУСО), ВСД «Русский Лад», «За новый 
социализм», «ВЖС – Надежда России», «Дети во-
йны» и других организаций, поддерживая инициа-
тиву Челябинского областного отделения Союза 
советских офицеров, настоятельно требуют демон-
тировать все 15 мемориалов и памятников, уста-
новленных откровенным и злобным врагам нашего 
народа! На месте этих мемориалов необходимо 
установить памятные доски с исторической справ-
кой о тех зверствах, какие творили «чехособаки» в 
каждом городе на всём протяжении Транссиба от 
Волги до Владивостока, до берегов Тихого океана! 

нЕТ – ПАМяТнИКАМ ВРАГАМ РОССИИ на 
территории нашей Родины!

Председатель Центрального 
Исполнительного Комитета 
Международного Союза советских офицеров, 
Председатель Центрального Совета Союза 
советских офицеров Российской Федерации, 
генерал – лейтенант авиации

Г.М. бЕнОВ.

30 лет прошло с тех трагиче-
ских событий, когда Б. Ель-
цин после согласования 

с президентом США Б. Клинтоном 
4 октября 1993 года расстрелял из  
танковых орудий Дом Советов в Мо-
скве, всенародно избранный Вер-
ховный Совет – последний бастион 
народной власти в стране. Совер-
шил кровавый, антинародный, анти-
конституционный переворот и начал 
реставрацию капитализма в России. 
30 лет мук и страданий народа, раз-
вала экономики и науки, образова-
ния и медицины, демографической 
катастрофы.

С 1993 года население страны 
ежегодно снижается на 500 тысяч 
человек. Рождаемость в Чувашии 
в 2022 году упала на 10,1%. Есте-
ственная убыль населения соста-
вила 5 693 человека. Смертность 
превысила рождаемость в 1,6 раза, 
годом ранее – в 1,8 раза. По продол-
жительности жизни Россия занимает 
108-е место в мире. Продолжается 
социальное расслоение общества. 
В ходе дикой, грабительской при-
ватизации 77,3% национального до-

стояния досталось 5% «вершителей 
судеб», коррупционерам-чиновни-
кам и олигархам. Не прекращается 
вывоз капитала за рубеж. 2022 год 
стал рекордным за всю постсовет-
скую историю: из страны вывезли 
243 млрд. долларов, это 13,5% ВВП.

В современных условиях многие 
олигархи покинули страну. Часть из 
них стала помогать бандеровской 
Украине. Бежал и главный «прихва-
тизатор» и разрушитель российской 
экономики А. Чубайс. Он изменил 
фамилию и «залёг на дно» где-то в 
Израиле.

Отсутствие стабильности, не-
уверенность в завтрашнем дне, вы-
сокая инфляция и нищета загоняют 
население в кредиты. 47 млн. граж-
дан находятся в кредитной кабале, 
10 миллионов из них – потенциаль-
ные банкроты. Чувашия попала в 
двадцатку самых закредитованных 
регионов.

Из-за безумного роста цен жильё 
становится всё менее доступным 
для большинства населения и за-
гоняет людей в ипотечную кабалу. 
Страна занимает 80-е место в мире 

по обеспеченности населения бла-
гоустроенным жильём.

С сожалением приходится кон-
статировать, что вся полнота законо-
дательной и исполнительной власти 
в стране находится в руках «Единой 
России», обслуживающей интересы 
не народа, а чиновничества и оли-
гархии. И народ не ждёт ничего хо-
рошего от «партии власти». Именно 
«ЕР» приняла закон о повышении 
пенсионного возраста. А недавно 
продлила до 1 января 2027 года от-
срочку по выплатам компенсации 
средств, которые граждане вложили 
в Сбербанк СССР до 20 июня 1991 
года. Ответ банальный – нет денег! 
Хотя Сбербанк в 2023 году обещает 
выделить 750 млрд. рублей на вы-
плату дивидендов… «ЕР» заморози-
ла индексацию пенсий работающим 
пенсионерам, лишила работающих 
ветеранов труда социальной выпла-
ты в размере 1513 рублей, упразд-
нила советские ГОСТы на продукты 
питания, регулярно отклоняет за-
конопроекты, вносимые в Государ-
ственную Думу фракцией КПРФ.   

Уровень поддержки «ЕР» сре-

ди населения снижается, но она не 
желает отдавать власть народу. Ис-
пользует на выборах администра-
тивный ресурс, вбросы бюллетеней, 
подтасовку результатов. Придумала 
пресловутое дистанционное элек-
тронное голосование, не поддающе-
еся контролю. Во многих странах от 
ДЭГ уже отказались, а в России его 
продолжают насаждать.

Ещё 2 года назад на Валдай-
ском форуме В. Путин заявил, что 
капитализм зашёл в тупик. КПРФ 
настаивает, что из него давно пора 
выбираться. Выход из тупика – со-
циализм. Это успешно демонстри-
рует социалистический Китай, явля-
ющийся второй экономикой в мире.

Убеждён, что в условиях дикого, 
пещерного антисоветизма и русофо-
бии только КПРФ ведёт непримири-
мую борьбу против олигархической, 
либеральной власти, отстаивает ин-
тересы трудового народа. Борется 
за справедливость, против оконча-
тельной распродажи народного до-
стояния и разрушения России.

С. Смирнов,
Вурнарский район.

Мнение

«ЕР» не желает отдавать власть народу

Обращение Союза советских офицеров 
к Президенту Российской Федерации В.В. Путину

два уголовных дела о превышении долж-
ностных полномочий и организации неправо-
мерного оборота средств платежей возбуж-
дены в отношении экс-министра транспорта 
и дорожного хозяйства Чувашии Владимира 
Осипова. По версии следствия, в декабре 2022 
года Осипов организовал незаконное заключение 
муниципального контракта на разработку про-
ектной документации по капремонту и содержа-
нию одной из дорог города Чебоксары с фирмой, 
руководителем которой являлся его знакомый. 
В действительности фирма не соответствовала 
условиям закупки. Региональному бюджету был 
причинён ущерб на сумму более 7 млн. рублей. 

Владимир Осипов признал свою вину в полном 
объёме, а также дал показания в отношении со-
участника его преступной деятельности

Кроме того, в июне 2022 года Осипов предо-
ставил в казначейство Чувашии фиктивное пла-
тёжное поручения для перевода средств мини-
стерства на цели, не связанные с контрактом, на 
который они были выделены. Перевод был забло-
кирован Минфином республики. Преступления 
выявлены в ходе проверки контрактов, которые 
распределялись через систему оперативного шта-

ба, минуя торги.
на скамье подсудимых оказался бывший 

глава Алгазинского сельского поселения Вур-
нарского района. Его признали виновным в со-
вершении служебного подлога (ч. 1 ст. 292 УК РФ). 
Суд назначил ему 10 тысяч рублей штрафа за 
подписание акта приёмки не выполненных работ.

Под судом находится бывший глава адми-
нистрации шумерлинского района Лев Рафи-
нов, занимавший должность с 2012 года и до-
срочно сложивший полномочия в октябре 2023-го. 
Его судят за злоупотребление полномочиями. По 
версии следствия, он предоставлял сиротам не-
пригодное для проживания жильё.

Власть, как она есть
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 новогодние выходные в этом 
году начнутся с 30 декабря и прод-
лятся по 8 января. В декабре пенси-
онеры, которым начисляют выплаты в 
первых числах января, получат сразу 
две пенсии — за декабрь и за январь, 
причём вторая должна прийти уже в 
проиндексированном размере.
 2 декабря 1927 г. открылся XV 

съезд ВКП(б), отметивший успехи со-
циалистической индустриализации, 
провозгласивший курс на коллективи-
зацию сельского хозяйства и приняв-
ший директивы по первой пятилетке 
развития народного хозяйства СССР.
 3 декабря – день неизвестно-

го солдата. В этот день в 1966 г. прах 
неизвестного советского воина был 
перезахоронен в Александровском 
саду у стены Кремля.
 5 декабря – день Сталинской 

Конституции СССР 1936 г.
 8 декабря 1991 г. подписано 

преступное беловежское соглаше-
ние, объявившее вопреки закону и 
воле народа о денонсации Союзного 
договора 1922 г.
 4 декабря 2023 г. из совхоза им. 

Ленина в Подмосковье отправился 
в новороссию 119-й гуманитарный 
конвой КПРФ с многотонным гру-
зом продуктов питания, медика-
ментов, лекарств и специального 
снаряжения. В составе гуманитарной 
миссии КПРФ в зону борьбы с укра-
инским нацизмом в этот раз направи-
лась и большая колонна специально 
подготовленного автотранспорта – 10 
машин УАЗ. Гуманитарный конвой 
на донбасс с одеждой и продо-
вольствием отправили из Казани 
и региональные отделения КПРФ 
Приволжского федерального окру-
га. Активное участие в сборе гумани-
тарного груза приняло Чувашское ре-
спубликанское отделение КПРФ.
 Телеграм-канал Readovka в 

ходе проекта, связанного с поис-
ком идеологии для России, провёл 
опрос населения. Задавался всего 
один вопрос: «Какой флаг вы бы для 
себя выбрали?» Большинство опро-
шенных выбрали красный Флаг СССР/
Знамя Победы.
 29 ноября на аллее перед 

зданием администрации Томской 
области был открыт памятник 
почётному гражданину региона, 
коммунисту, знаменитому поли-
тическому деятелю страны Егору 
Кузьмичу Лигачёву. Это произошло 
в 103-й день со дня его рождения. 
Средства на установку памятника со-
бирали «всем миром», коммунисты из 
всех уголков области приняли в этом 
самое активное участие.
 1 декабря состоялся день Чу-

вашии на Вднх. Он начался с де-
монстрации вышитой карты России, 
посетителей приглашали на гастро-
представление «Чувашская кухня», 
на чувашскую свадебную церемонию, 
концерт «Цвети и пой, моя Чувашия». 
Был организован и «круглый стол» на 
туристическую тему.
 В Урмарском районе, задер-

жали двоих браконьеров, застре-
ливших лося неподалёку от деревни 
Чубаево. Возбуждено уголовное дело 
по ч. 2 ст. 258 «Незаконная охота», со-
общили в МВД республики.

Наши юбиляры:
Павлова Валентина Петровна, (75 лет), ПО-17, Фё-

доров Анатолий Фёдорович, (70 лет), ПО-17, член Со-
юза советских офицеров, старший лейтенант, г. Чебок-
сары.

Ефимов  Лев Архипович, (70 лет), старший лей-
тенант, никитин Олег Тимофеевич, (60 лет), капитан, 
Романов Роман Валерьевич, (35 лет), рядовой, Союз 
советских офицеров.

балякин Алексей николаевич, (50 лет), г. Алатырь.

В эти дни родились:
Палитов Евгений Александрович, первый секре-

тарь райкома, Семёнова Валентина Терентьевна, 
Ибресинский район.

Зеленова Ольга Андреевна, Лушников Сергей Ви-
тальевич, г. Алатырь.

Ганас Александр богданович, Алатырский район.
Андреева Лариса Валентиновна, ПО-12, николаев 

Валерий Валерьевич, ПО-14, Гурьев Иван Геннадье-

вич, ПО-23, яковлева Светлана Евгеньевна, ПО-27, 
Курчина Снежана Андреевна, ПО-34,  г. Чебоксары.

ямков Александр Юрьевич, Анисимов Святослав 
Олегович, Ильина Татьяна Васильевна, Шумерлин-
ский район.

Морозов николай Иосифович, шастин Пётр Алек-
сеевич, баданов Фёдор Кириллович, шемякин нико-
лай Кузьмич, член Союза советских офицеров, старший 
лейтенант, г. Канаш.

Лисин борис харитонович, Аликовский район. 
Гаврилова Раиса Васильевна, Тренькасинское ПО, 

яковлев Валерий яковлевич, Атлашевское ПО, Чебок-
сарский район.

белов Павел Евгеньевич, баринов дмитрий Ана-
тольевич, шипулин николай Михайлович, Мариин-
ско-Посадский район.

Константинов Анатолий николаевич, Фёдоров 
Станислав Моисеевич, старшие лейтенанты, Васи-
льев Алексей Васильевич, главный корабельный стар-
шина, яранцев Вячеслав Михайлович, старший сер-
жант, Союз советских офицеров.

далёкое – близкое

недавно 100 лет со дня рож-
дения исполнилось секретарю 
Алатырского городского комите-
та КПСС (1962-1970), председа-
телю исполнительного комитета 
Алатырского городского Совета 
народных депутатов (1970-1972), 
идейному и убеждённому комму-
нисту Александре Валерьевне на-
гибиной (1923-2020).

Уроженка Полтавской области, 
она в годы Великой Отечествен-
ной войны участвовала в стро-

ительстве и ремонте железной до-
роги Саратов – Сталинград. После 
войны работала дежурной на стан-
ции Донецк. В 1950 году Александра 
Валерьевна вступила в ВКП(б). По 
окончании Тбилисского института 
инженеров железнодорожного транс-
порта трудилась преподавателем в 
железнодорожных техникумах Сла-
вянска, Артёмовска и Алатыря, где 
была заместителем директора по 
учебной работе.

С 1962 по 1970 годы А.В. Нагибина 
(Кутовая) была вторым секретарём 
ГК партии и заведующим отделом 
промышленности и строительства 
Алатырского горкома КПСС. С 1970 
по 1972 годы являлась председате-
лем исполкома Алатырского город-
ского Совета народных депутатов.

Как пишет в своих воспоминаниях 
племянница Александры Валерьев-
ны, профессор социологии Ирина 
Подойницына: «В 1970 г. Александра 
Валерьевна стала фактически гра-
доначальником Алатыря. Она рья-
но взялась за строительство дорог, 
разбивку скверов и палисадников, 
за преобразование быта советских 
трудящихся – чтобы не было никаких 
ветхих домов и долгостроев».

В 1972 году А.В. Нагибину назна-
чили министром бытового обслужи-
вания Чувашской АССР, и она перее-
хала в Чебоксары. На посту министра 
Александра Валерьевна была 12 лет. 
В 70-е годы во многих крупных горо-
дах стали открывать дома быта, и 
она поддержала это начинание. Дома 
быта стали открываться не только в 
городах и райцентрах, но и в сель-

ской местности Чувашии. Они стали 
настоящими культурными центрами, 
в них заработали модные фотоате-
лье, ателье по пошиву одежды, кафе, 
парикмахерские, приёмные пункты. 
В Чувашии была создана крепкая 
отрасль бытового обслуживания, по-
строены трикотажная фабрика и Дом 
мод. В республику со всего Советско-
го Союза приглашались на работу 
модельеры, манекенщицы, скорняки, 
дизайнеры, портные. Стали регуляр-
но проводиться конкурсы профессио-
нального мастерства среди работни-
ков отрасли.

На всех участках работы А.В. На-
гибина демонстрировфала высокие 
организаторские способности, дело-
витость и компетентность в решении 
сложных задач хозяйственного и куль-
турного строительства, подборе и вос-
питании кадров. Под её руководством 
построены и сданы в эксплуатацию 
десятки жилых домов, объекты произ-
водственного, социального и бытового 
обслуживания населения. В Алатыре 
и Алатырском районе открыты Дом 
бытового обслуживания, химчистка, 
комплексные приёмные пункты по об-
служиванию сельского населения.

А.В. Нагибина дважды избиралась 
депутатом Верховного Совета Чу-
вашии и неоднократно – депутатом 
Алатырского городского Совета на-

родных депутатов.
Александра Валерьевна награж-

дена орденами Октябрьской Рево-
люции, Трудового Красного Знамени, 
многими медалями, почётными гра-
мотами Президиума Верховного Со-
вета и Совета Министров Чувашской 
АССР. В 2002 году ей было присвоено 
высокое звание «Почётный гражда-
нин города Алатыря». 

«У Александры Валерьевны была 
ещё и заслуженная слава по всей Чу-
вашии – слава неподкупного честного 
руководителя, настоящего коммуни-
ста», — признаётся Ирина Подойни-
цына.

На заслуженный отдых Нагибина 
ушла в 1986 году с должности по-
мощника председателя Чебоксарско-
го горисполкома. До последних дней 
своей жизни Нагибина занимала 
активную гражданскую позицию, не 
изменяла идеям, взглядам и принци-
пам, которых придерживалась с юных 
лет. В КПРФ она встала на учёт в че-
боксарском ПО-5 ещё в 1993 году. И 
на пенсии занималась общественной 
работой. В 95 лет, отвечая на вопрос, 
в чём секрет её долголетия, Алексан-
дра Валерьевна ответила: «Только в 
одном – любить людей». 

Александра Валерьевна похоро-
нена в Чебоксарах.

Александр Киреев.

У НЕЁ БЫЛА СЛАВА НЕПОДКУПНОГО, ЧЕСТНОГО 
РУКОВОДИТЕЛЯ И НАСТОЯЩЕГО КОММУНИСТА


